

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

CORRESPONDENCIA: APARTADO 11.—Teléfono 25

DIARIO DE LA TARDE FUNDADO EN 1901 POR DON RUFINO CANO DE RUEDA

REDACCION Y ADMINISTRACION: SAN AGUSTIN, 7

AÑO XLIX.—Número 15.166

Sábado 20 de Agosto de 1949

Precio del ejemplar: 50 céntimos

Solemne sesión de clausura de los Cursos de Verano para Extranjeros en Segovia

Para presidirla llegó de Madrid M. Fouché elogió los cursos con el subsecretario de E. Nacional frases de intenso españolismo

D. Eugenio D'Ors exaltó en una conferencia el acercamiento entre estudiantes de distintos países

Esta mañana, se han celebrado los solemnemente actos de clausura de los Cursos de Verano para extranjeros que con tanta eficacia se han venido celebrando en nuestra ciudad. Ha sido un mes de intensa vida cultural en el que hemos asistido a actos de verdadera importancia por las personalidades de las letras y de las artes que han desfilado por Segovia. Iniciador y alma de los Cursos ha sido nuestro excelentísimo señor gobernador civil, don Joaquín Pérez Villanueva, rodeado de una serie de valiosos colaboradores. Para asistir a estos actos finales llegó esta mañana a Segovia el ilustrísimo señor subsecretario de Educación Nacional, don Jesús Rubio.

El gobernador civil de Segovia expresó el sincero entusiasmo con que fueron organizados estos cursos

Llorente, obispo de Segovia, que bendijo estos Cursos en su principio y en su fin, poniéndolos bajo la protección de la Divina Sabiduría; el del excelentísimo señor gobernador, don Joaquín Villanueva, que

tuvo la iniciativa de estos Cursos, dedicándoles todas las fuerzas de su inteligencia y de su corazón. Si el año pasado nacieron en un palacio, este año se han desarrollado en dos, y en condiciones de bienestar que resultan una maravilla, merced al concurso de un verdadero artista, el señor Vaquero. No hemos de olvidar tampoco las infinitas atenciones que debemos al señor alcalde, don César Zubiaur, que sabe comunicar a todos, en alrededor de sí, su inagotable energía y su buen humor. A diario, hemos podido apreciar también todo el celo que nuestros amigos, don Felipe Penalesa y don Mariano Grau, los señores Quintanilla y Revilla y otros colaboradores cuya lista no se puede enumerar, han mostrado para esta magnífica empresa.

CONMOVEDORA PRUEBA DE FE

Lourdes, 20 (6 t.).—Una joven de Provenza, a la que se consideraba desaparecida desde hace más de un mes, acaba de dar señales de vida. Se había dirigido a Lourdes, a pie, en peregrinación, pero como necesitaba procurarse la subsistencia durante el viaje, la muchacha se llevó una cabra. En sus descansos, y bajo un árbol, ordenaba la cabra, elaboraba quesos, y parte de ellos los vendía para comprar pan. Así ha podido llegar hasta la gruta donde se encuentra la milagrosa imagen de la Virgen, ante la cual se arrodilló, llevando a su lado a su compañera de viaje.—Efe.

Tres rojos españoles detenidos en Francia

Están acusados de robos y asesinatos

Dax (Francia), 20 (4 t.).—La Policía acaba de proceder a la detención de tres rojos españoles que a raíz de la llegada de los aliados a Francia cometieron numerosos delitos de robos y ejecuciones arbitrarias. Se trata de Angel Artigas, domiciliado en Ruan; Juan Mariárena, en Biarritz; y Juan Córdoba, alias «El Omito», en Burdeos. La Policía Francesa busca ahora al principal responsable de aquellos asesinatos, llamado comandante Francisco, que desapareció a los pocos meses.—Efe.

42 nuevos casos de parálisis infantil en Nueva York

La epidemia parece estar en descenso

Nueva York, 20 (6 t.).—Funcionarios del departamento de Sanidad informan que se han registrado hoy 42 nuevos casos de parálisis infantil; dieciocho menos que los registrados ayer, lo que significa que la epidemia que se ha extendido en Nueva York se encuentra en descenso. El doctor Harry S. Mustard, comisario de Sanidad, recordó que en las epidemias de parálisis infantil de 1916 y 1931, la intensidad de la epidemia comenzó a mermar hacia mediados de Agosto, se redujo en forma pronunciada durante Septiembre, y en Octubre había desaparecido casi totalmente. Los casos registrados hoy elevan el total del año a 1.141, y el total del mes a 800.—Efe.

Cuatro estudiantes ingleses resultan muertos al intentar una escalada en Francia

Aosta, 20 (4 t.).—Cuatro jóvenes estudiantes ingleses que habían salido de Chamonix, han sufrido una caída mortal cuando intentaban subir al pico llamado «Diente del Gigante». Los guías italianos han encontrado dos cadáveres. Una caravana de socorro ha salido para Chamonix, con el fin de recoger los otros dos cadáveres.—Efe.

resumen de la admirable lección del maestro. Con su agilidad de espíritu, con su profundo sentido de la vida, con su decir de exquisita sensibilidad, don Eugenio D'Ors nos hizo esta mañana el regalo de una conferencia inolvidable. Procuraremos únicamente el subrayar algunas ideas esenciales.

Vamos a entablar—comenzó diciendo—una colaboración entre el conferenciante y el auditorio. El tema conduce a esta «Universidad en torno» que son los Cursos de Verano. Alude a su llegada por primera vez a Francia el primer domingo de Mayo de 1906 y su visita a Marmate donde se puso en contacto con los artistas de aquella época, donde se podía aprender una lección de forma y de vida. Habla del ambiente estudiantil de aquella época y su deseo de perfección. Examina el sentido de parentesis en la vida y afirma que en aquel ambiente se daba una sensación de olvido del tiempo entre profesores y alumnos, con un deseo de perfeccionar los estudios. Dibuja la figura del profesor en su actitud cotidiana con los alumnos que tiene un ambiente de paternidad.

Se detiene en el ambiente estudiantil de aquella época en que los estudios se hacían sin egoísmos. Muchos se dedicaban a la mecánica para lograr pequeños inventos que, una vez vendidas las patentes, con su importe se dedicaban a la tarea espiritual de dar la vuelta al mundo para aumentar sus enseñanzas.

Vuelve al sentido de los parentesis y dice que éstos son fundamentales en la vida. La Arcadia no es más que un parentesis en el vivir. En el transcurso del tiempo, y en la Literatura, ha habido Arcadias, en el deslizarse del tiempo: vida pastoril, época de los trovadores, etc. Pues bien, estos Cursos de Verano para extranjeros son una nueva Arcadia porque rompen la vida cotidiana y se quiere lograr un ambiente de superación. Pone varios ejemplos en apoyo de su magnífica tesis, que son seguidos con visible interés.

Habla de la emoción de lo interino, que vuelve en el recuerdo del espíritu, y explica los peligros que pueden tener estos Cursos, entre ellos la acumulación y el que se siga en ellos los métodos de la Universidad ordinaria. Dice que esta Arcadia que son los Cursos de Verano, deben tener un tono de buen gusto y de cordialidad. Explica el concepto de la convivencia.

Alude a un diálogo, apócrifo, de Abelard y Eloisa, en que ésta dice: «Haced de mí lo que queráis, menos olvidarme». Esto os digo a vosotros: «Haced de nosotros lo que queráis, menos olvidarnos». Por encima de la política y de las diferencias de nacionalidad, lo que debe ser, lo que os pedimos, es la caridad de que no hagáis uso del olvido. Que no os olvidéis de Segovia y de España, de las enseñanzas, de las canciones, de las enseñanzas, de las canciones, de las enseñanzas.

(Continúa en la página 3)

Los incendios en Francia

Los daños en los bosques ascienden a 3.500 millones de francos

París, 20 (4 t.).—El ministerio del Interior ha hecho público, en un comunicado, el balance de los daños causados por los incendios en los departamentos de Las Landas, Girona, Lot y Garona. Los daños ascienden aproximadamente a 3.500 millones de francos, y el número de hectáreas devastadas es de ciento cuatro mil. A raíz de la reunión del Consejo de ministros, el Gobierno ha decidido abrir un crédito de urgencia para acudir en ayuda de los siniestra-

dos, que han perdido sus casas y cosechas durante los últimos incendios.

La lucha del Gobierno por la estabilidad de los precios

París, 20 (6 t.).—El Gobierno francés ha decidido permitir la importación, sin licencia previa, de ciertos alimentos y otros artículos esenciales para mantener la estabilización de precios. Entre estos productos figuran la manteca, quesos, vino, verduras, varios productos textiles y ciertos instrumentos agrícolas.—Efe.

Un grupo de médicos y sus familias efectuarán un viaje a España

París, 20 (6 t.).—Un grupo de médicos franceses y sus familias ha organizado un viaje a España, en el que visitarán diversos establecimientos médicos. Tienen la intención de recorrer Santander, Burgos, El Escorial, Toledo, Córdoba, Sevilla, Granada y Madrid. El viaje está patrocinado por varios destacados médicos españoles.—Efe.

Generales a la reserva

Madrid, 20.—El «Diario Oficial del Ministerio del Ejército» publica decretos por los que se dispone pasen a la situación de reserva el general de división don Antonio Aranda Mata, y el de brigada de Infantería, don Carlos Gil de Arévalo, por aplicación de la ley de 17 de Julio próximo pasado.—Logos.

1.200 CASAS DERRUMBADAS POR EL TERREMOTO EN TURQUIA

45 aldeas completamente destruidas
256 muertos entre las ruinas

Angora, 20 (6 t.).—Los cuerpos de 256 personas han sido encontrados entre las ruinas de varios pueblos de la región de Erzerum, afectada por un reciente terremoto. Cuarenta y cinco aldeas han quedado completamente destruidas. El total de casas que se derrumbaron asciende a 1.200, según los últimos datos recibidos en esta capital. Seis mil personas han quedado sin hogar, y 145 gravemente heridas.—Efe.

Supuestos choques entre militares norteamericanos y comunistas chinos

Ha fracasado el intento yanqui para entenderse con los rojos

Nueva York, 20 (6 t.).—El «New York Times» destaca que el cierre del Consulado general en Cantón señala el fin del fracaso experimental de tratar de entenderse con los

comunistas chinos. Añade que hay pocas posibilidades de que el Gobierno de Washington prepare el reconocimiento del Gobierno comunista chino; Gobierno que, según la propia declaración norteamericana, no cumple los requisitos usuales del intercambio internacional.—Efe.

¿Cuál fue el resultado del original «desafío»?

Londres, 20 (4 t.).—El diario moscovita «Pravda» dice que no existe intelectualidad en el desafío suscitado entre un cerdo y un estudiante norteamericano, para ver de los dos cual comía más. El artículo, divulgado por Radio Moscú, dice que este desafío que ocurrió en la Universidad de Michigan «dice muchísimo sobre la cultura de la civilización occidental». El diario «Pravda» no revela cuál fue el resultado del original desafío, porque dice que no tiene importancia, y que lo interesante es el hecho en sí.—Efe.

Cuatro japoneses han sido ahorcados

Estaban acusados de dar muerte con tortura a prisioneros australianos

Tokio, 20 (4 t.).—Cuatro japoneses han sido ahorcados en las primeras horas de la mañana en la prisión de esta capital, acusados de haber matado a prisioneros australianos durante la guerra, a fuerza de golpes y torturas. El comunicado oficial dice que los cuatro japoneses ejecutados eran celadores civiles de los prisioneros de guerra, y fueron sentenciados en Enero de 1948. El anuncio dice que en los catorce minutos fueron dados por muertos. Otros dos japoneses que también fueron condenados al mismo tiempo a la última pena, serán ajusticiados más adelante, acusados también de haber tomado parte en los actos inhumanos que hicieron que once prisioneros australianos murieran en la prisión de Naetsu, en Nigata.—Efe.

Evacuación de los empleados consulares yanquis de Cantón

Hong-Kong, 20 (1 t.).—La flota norteamericana ha iniciado hoy la evacuación de los empleados consulares de Cantón, al tiempo que se informaba que las columnas comunistas se están abriendo paso hacia la capital provisional del Gobierno.

Por otra parte, los comunistas han permitido la llegada a Shanghai de un buque norteamericano para evacuar a varios millares de norteamericanos que se encuentran allí.—Efe.

Choques entre militares yanquis y comunistas chinos?

Hong Kong, 20 (4 t.).—La emisora comunista de Pekín afirma que se han registrado choques entre militares norteamericanos y comunistas chinos en diferentes puntos de China. Agregó que hay personal militar norteamericano que ha sido hecho prisionero «varias veces». También afirmó la emisora que la isla de Formosa ha sido convertida en base naval norteamericana.—Efe.

Refuerzos gubernamentales a Tayu

Cantón, 20 (6 t.).—Refuerzos nacionales acuden al frente de Tayu, en el Sur de Kiangsi. La calma de las últimas 48 horas se ha perturbado al producirse intensos combates en toda la línea de Chengteh-Hengyang-Tayu-Hangchow, según noticias no oficiales.—Efe.

Abunda el bonito en el litoral asturiano

Gijón, 20.—Ha comenzado a animarse la costera del bonito en el litoral asturiano. En la Lonja gijonesa han entrado más de 18.000 kilos de tan sabroso pescado, que han traído las lanchas de los pescadores de Luarca. El kilo se han vendido de 8,30 a 9,30 pesetas. Casi toda la pesca fue adquirida por las fábricas de conservas.—Logos.

España en los campeonatos del mundo de carreras sobre patines

Madrid, 20.—La Real Federación de Hockey y Patinaje ha designado el equipo que representará a España en los campeonatos del mundo de carreras sobre patines, que se celebrarán en Ferrara (Italia), durante los días 2 y 3 de Septiembre próximo. El equipo estará integrado por el campeón de España, Alejandro Groizard; Vicente García Robles, campeón de Castilla; Alberto Domingo Soriano, campeón de Cataluña, y el corredor catalán José Raga Lapresa, como suplente. Los corredores se concentrarán en Barcelona el próximo día 22, para realizar entrenamientos.—Logos.

Récord nacional en el lanzamiento del martillo

Madrid, 20.—El asturiano Lorenzo Martínez ha batido el récord español del lanzamiento del martillo en una reunión deportiva disputada ayer en Oviedo. El asturiano consiguió un tiro de 43,85 metros, con lo que batió el récord nacional del vizcaíno Urquijo, que ostentaba la marca en 43,20 metros.—Logos.

EL GOBIERNO DE FRANCIA SE OCUPA DE LOS INCENDIOS

Han sido detenidos dos incendiarios Aparecen acuchilladas veintiuna vacas

París, 19.—Veintiuna vacas, pertenecientes a M. Servat, propietario de Ostou, han sido encontradas con grandes cuchilladas en el vientre. Varias de ellas han fallecido a consecuencia de las heridas. La Policía cree que el autor de este hecho es el mismo que recientemente prendió fuego a nueve granjas del pueblo.—Efe.

Dos incendiarios detenidos
París, 19.—En el departamento de Gironda han sido detenidos dos individuos, acusados de incendiarios. Podrían ser condenados a trabajos forzados de por vida, según advirtió recientemente el ministro del Interior, ante la sospecha de que los incendiarios que de cuarenta días acá han destruido, más o menos, completamente, doscientas cincuenta mil áreas de bosque, fueran intencionales.

En el departamento de Las Landas han perdido todos sus bienes sesenta familias. Hoy ha podido ser dominada la barrera de fuego de

veinte kilómetros que amenazaba el pueblo de Gabarret; lucharon contra ella dos mil soldados, bomberos y paisanos voluntarios. También fue dominado el incendio de un bosque próximo al aeródromo de La Rochella, que determinó la explosión de tres mil cuatrocientas cincuenta bombas.—Efe.

Reunión del Gobierno
París, 19.—Se ha reunido el Consejo de ministros francés con objeto de estudiar los informes enviados por el departamento siniestrado donde los incendios han causado estragos de importancia nacional. Serán tomadas oportunas medidas de urgencia.—Efe.

Estragos de la sequía
Burdeos, 19.—(La nouvelle République) señala con grandes titulares que la sequía en Francia amenaza gravemente a las cosechas y que puede acarrear en breve plazo un difícil problema económico con derivaciones de orden político.—Efe.

Gran incendio en un monte de León

Una fábrica de frigoríficos y dos casas destruidas por el fuego en Lérida

Ubeda, 19.—En el taller de carpintería y aserrado mecánico, propiedad de don Manuel Latorre, se declaró esta tarde un incendio, que rápidamente adquirió grandes proporciones, alcanzando a cuatro edificios contiguos. Las pérdidas se elevan a millón y medio de pesetas. Los parques de Bomberos de Ubeda y Linares continúan los trabajos de extinción. Ha habido que lamentar los siguientes heridos: Francisco Martín González, grave; José María Sáez Gómez, grave; José Antonio Elval Lerro, pronóstico reservado; Francisco Martínez Quesada, leve; Ignacio Expósito Almagro, leve; Juan Campos Ortega, leve. Fue asistida también Encarnación Manjón Pozas, que sufrió un ataque de apoplejía al ver el peligro en que estaban algunas personas de su familia.—Cifra.

Incendio en un monte de Orense
Orense, 19.—Se ha declarado un violento incendio que se inició ayer en uno de los montes situados en los límites de las provincias de Pontevedra y Orense, afectando a una considerable extensión de terreno. El siniestro comenzó en el término de Melón, de esta provincia, y debido al fuerte viento, fué propagándose en varias direcciones haciéndose muy difícil sofocarlo. En la tarde de ayer se desplazó al lugar del incendio el Parque de Bomberos de Orense que, en colaboración con el vecindario de los pueblos limítrofes, trabaja denodadamente.—Cifra.

Violento incendio en una fábrica de frigoríficos
Lérida, 19.—Un violento incendio se ha declarado esta madrugada en la fábrica de frigoríficos de García Giró situada en la calle de Víctor Pradera, número 3. El siniestro, cuyas causas no han podido ser determinadas, comenzó en el almacén de madera de la citada fábrica y fué descubierto por los guardias de servicio en la Comisaría de Vigilancia situada en las inmediaciones. Muy pronto, la

existencia de materiales inflamables en el interior de la fábrica y la violencia del viento hicieron que el fuego adquiriera proporciones extraordinarias, hasta el punto que los 2.500 metros cuadrados del local se convirtieron en una enorme hoguera que lanzaba chispas a gran altura, al mismo tiempo que en su interior explotaban los bidones de barnices y colorantes, con el consiguiente pánico de los vecinos. Los bomberos actuaron denodadamente para evitar la propagación del incendio a los inmuebles vecinos. No obstante ardió también las casas números 1 y 5 ocupadas por los propietarios de la fábrica. Fuerzas de la Policía Armada, de la Guardia Civil y del Ejército acordonaron el lugar y colaboraron en los trabajos de extinción y salvamento, así como también prestaron una valiosa ayuda la mayoría de los 80 obreros que trabajaban en la fábrica. A última hora de la mañana, quedaba completamente dominado el incendio. Las pérdidas materiales son muy elevadas. No ha habido que lamentar desgracias personales.—Cifra.

Tenía ahorradas 3.358 pesetas y muere de hambre
Barcelona, 19.—En el manicomio municipal de Pedralbes ha fallecido de coma cerebral, un individuo, que fué recogido en la vía pública con miseria fisiológica, y en grave estado, por no haber ingerido alimento en muchos días. A pesar de los cuidados que se le prodigaron en el benéfico establecimiento, dejó de existir. Al personarse el Juzgado en el citado establecimiento benéfico, se encontró con la documentación del individuo, consistente en un certificado de nacimiento, a nombre de Gerardo Uribe Calvo; que tenía sesenta y cinco años de edad, natural de Barcelona. También fué hallado un carnet de chófer, a su nombre, y una libreta de la Caja de Ahorros de Barcelona, extendida a su favor, en la que consta haber ingresado en diversas ocasiones cantidades que alcanzaron a un total de 3.358,38 pesetas. Esta libreta de ahorros, fué abierta en el año 1946, con 1.600 pesetas y, periódicamente, había efectuado ingresos de cien y ciento cincuenta pesetas, sin haber nunca sacado dinero de la misma. El último ingreso lo realizó el 22 de Enero último. A pesar de disponer de esta suma, ha fallecido de hambre.—Cifra.

Solemne sesión de clausura de los Cursos de Verano para Extranjeros en Segovia

(Viene de la página 1)

dió al limpio llamamiento para lograr esta empresa. Y he de señalar el agradecimiento por su colaboración a todas las autoridades de Segovia, que han vivido un mes de intensa vida cultural. Estos Cursos están ya entrañablemente unidos a la vida de la ciudad. Tributa después un elogio a las destacadas personalidades de las Letras y las Artes españolas que han ocupado la tribuna durante esta tarea cultural.

Espero que habréis logrado una visión de conjunto de la vida cultural de la España resurgida de hoy. Pero hay también en este ambiente algo que es necesario recoger. M. Fouché, en nombre de todos los estudiantes, nos ha dedicado palabras de sincera cordialidad, a las que sería imperdonable no responder. En nuestro ánimo esta convivencia de los Cursos estaba limpia de interés. Buscábamos, eso sí, la convivencia espiritual y cultural de que tan acertadamente ha hablado M. Fouché. A este mensaje del ilustre profesor correspondemos con palabras de sinceros y entrañables sentimientos.

Habéis visto lo que es España y lo que quiere ser España en el sentido de cultivar los más altos ideales. Y también habéis podido ver lo que en este mundo tenebroso pueden significar estos sentimientos de la España redimida. Una gran ovación, que se prolonga durante largo tiempo, premió las vibrantes palabras de nuestra primera autoridad civil.

Clausura de los Cursos
Finalmente el subsecretario de Educación Nacional, señor Rubio, declaró clausurados, en nombre de Su Excelencia el Jefe del Estado, los Cursos de Verano de Segovia.

Vino de honor en el Ayuntamiento
Esta tarde las autoridades, los profesores y alumnos de los Cursos han sido invitados por el Ayuntamiento con un vino de honor. El alcalde de la ciudad pronunció unas bellas y emotivas palabras de despedida a los cursillistas extranjeros, que fueron subrayadas con grandes aplausos. Mañana se realizará una excursión a Toledo.

La magnífica conferencia del ilustre D'Ors, tan llena de profundos sentimientos y a la que nos hemos acercado en este extracto con admiración y humildad, fué premiada con una prolongada ovación.

El gobernador civil
Habló seguidamente el gobernador civil y rector de los Cursos, don Joaquín Pérez Villanueva, que fué acogido con estruendosos aplausos. Yo deseo—dijo—que estas palabras mías no se juzguen fuera de lugar y, sobre todo, del tiempo. Sé que convenía callar mi voz ante la más autorizada que acabamos de escuchar. Pero mi condición, en estos momentos, de rector de los Cursos, me obliga a pronunciar, interpretando el sentir de Segovia, las que serán breves pero que están impregnadas de un sentimiento de sinceridad y de íntima cordialidad.

No podía faltar en estos momentos el agradecimiento que se debe a tantas ayudas valiosas que han hecho posible el éxito de estos Cursos y que no es posible enumerar. Todo de lo que hay de valioso en la ciudad actual.

"Calerito" y Jiménez cortaron oreja en la novillada de ayer en San Sebastián

San Sebastián, 19.—Se ha celebrado la segunda y última novillada de abono, lidiándose ocho reses de Antonio Pérez, de Sarf Fernando, que, en general, hicieron bonita pelea con los caballos, excepto el séptimo, que tuvo que ser retirado por defecto en una mano.

"Calerito" en su primero fué aplaudido con la capa, y con la muleta, después de brindar al público, hizo buena valiente y adornada. Una estocada tendida y descabello. (Aplausos.) En su segundo realizó una buena faena para una estocada. (Ovación, oreja y vuelta al ruedo.)

Jiménez, en su primero, no se lució al torear con la capa. Con la muleta hizo una faena breve y valiente. Estocada. (Ovación, oreja y vuelta.) En su segundo dió unos lances que se jalearon. Brindó al público y se va al bicho, que se resiste a tomar la muleta; sin embargo, hizo una faena con varios pases para dos pinchazos y media estocada. (Muchos aplausos.)

Aparicio en su primero con la muleta, a pesar de que el bicho era reservón y tardo, logró algunos derechazos, pases por alto, naturales y moletinas. Media estocada y descabello al tercero. (Muchos aplausos.) En su segundo, que fué sustituido por resentirse de la pata izquierda, resultando también defectuoso, además de incierto, Aparicio se limitó a realizar una faena inteligente de alivio para una estocada. (Muchos aplausos.)

Ordóñez, en su primero, fué jaleado al dar unos lances. Con la muleta dió algunos naturales y el de pecho, todo ello sin gran lucimiento por el mal estilo del bicho. Dos pinchazos y media estocada. (Muchos aplausos.) A su segundo, que salió huido, no pudo hacerle nada con la capa. Realizó una faena voluntariosa y valiente, logrando algunos pases por alto, naturales y en redondo. Con el estoque no tuvo suerte. Dió cuatro pinchazos y media estocada. Se aplaudió su buena voluntad.—Efe.

Instituto Técnico de la Construcción y del Cemento
ha trasladado su domicilio a **VELAZQUEZ, 47**
Apartado 1263 Madrid

Viuda de Lobo
SASTRERIA
Ultimas novedades en
Trajes para caballero
CERVANTES, 21

Almacenes CALDERON
Próxima inauguración de su establecimiento, amplia y lujosamente reformado.
Cervantes, 23 y 25. Segovia.
Publicidad RACES.—Velarde, 10

Para trajes prácticos, elegantes, de gusto y fantasía. Elija entre cientos de piezas, para caballero y niño CALIDADES A TODA PRUEBA
Ventas por metro y sastrería a medida
NUEVAS PAÑERIAS
Cervantes, 26

ANTIGUA FABRICA
harinas, (Molino de Gamones), término Palazuelos, con salto de agua, 15 a 25 caballos. Tratar, Pablo Gómez Gordero, «Casa Vega», San Ildefonso.

Se le dispara el arma y resulta muerto un compañero
Calahorra, 19.—El guarda jurado Daniel Aceves Martínez tuvo la desgracia de caerse y que se le disparara el arma, alcanzando los proyectiles de la escopeta las piernas del también guarda jurado Faustino Pérez Jiménez. Aterrado, acudió Daniel a prestar auxilio a su compañero, pe-

Se le dispara el arma y resulta muerto un compañero
Calahorra, 19.—El guarda jurado Daniel Aceves Martínez tuvo la desgracia de caerse y que se le disparara el arma, alcanzando los proyectiles de la escopeta las piernas del también guarda jurado Faustino Pérez Jiménez. Aterrado, acudió Daniel a prestar auxilio a su compañero, pe-

Curiosidades y anécdotas
ORIGEN DE LAS REGATAS
Donde primero se celebraron las regatas fué en Italia, donde recibían tal nombre (regatta), que en castellano quiere decir canalillo, debido, sin duda, a que era en los canales o calles de Venecia donde se celebraban, con más frecuencia estas competiciones marítimas entre gondolas.
Tales competiciones han conservado en todos los países su nombre originario.
ro sufrió un desvanecimiento. Cuando volvió en sí el herido se desangraba y cuando Daniel acudió con auxilios falleció el herido.—Cifra.

GUIA MEDICA
Odontólogos y clínicos
Mariano Romero Becerril
Especialista en enfermedades de la piel, venéreo, sífilis y hernias. Aparatos NOTTON para contención de hernias. Consulta diaria. Cervantes, número 38, Segovia. Teléfono 437. (Censura Sanitaria S. G. 3)

Manuel Herrero Martín
ESPECIALISTA EN NIÑOS
RAYOS X. Consulta de 3 a 6.
Plaza del Corpus, 8, principal, B
Teléfono 231. Segovia. (C. S. 21)

José H. de Nicolás
MEDICO OCULISTA
CONSULTA DE DIEZ A UNA
Cervantes, núm. 38. Segovia
(Censura Sanitaria S. G. 21)

Dr. Manuel Partearroyo
Tocólogo del Seguro de Enfermedad en la zona de Arévalo
Especialista en partos y enfermedades de la mujer
Consulta de 12 a 2. Teléfono 108
AREVALO

Dr. Escudero Valverde
NERVIOSAS Y MENTALES
Jefe de Higiene Mental I. P. S. Segovia, Director de la Clínica Psiquiátrica Militar de Ciempozuelos
Consulta en Segovia: jueves, de 12 a 2, Infanta Isabel, 16 y 18. En Madrid: Sanatorio y consulta: Serrano, 52. Teléfono 267520

N. ALCALAYA OVEJERO
MEDICO DENTISTA
Consulta diaria de 11 a 2 y de 4 a 8
Juan Bravo, núm. 2
(Edificio Banco Castellano)
SEGOVIA TELEFONO 9
(Censura Sanitaria S. G. 28.)

Luis Fernández G. Arrieta
MEDICO Y ODONTOLOGO
Consulta diaria en
CUELLAR
(Censura Sanitaria S. G. núm. 107.)

D. VIDAECHEA
MEDICO-OCULISTA
Suspende la consulta hasta el 26 de Agosto

G. DIAZ
MEDICO-OCULISTA
Profesor del Niño Jesús
Consulta diaria durante el mes de Agosto de 11 a 2
Juan Bravo, 2. Telf. 209. Segovia

LA FUENCISLA
FABRICA DE GASEOSAS Y ORANGES
San Vicente Ferrer 3 - Tel. 494
Publicidad RACES.—Velarde 10

†
PRIMER ANIVERSARIO DEL JOVEN
Antonio Jorge Mateos
Que falleció en Segovia el 22 de Agosto de 1948 a los 26 años de edad
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.
R. I. P.
El funeral que se oficie el día 22 del actual, en la iglesia parroquial de Santo Tomás, a las nueve y media de la mañana será aplicado por el eterno descanso de su alma.
Sus desconsolados padres don Fernando Jorge Olalla y doña Trinidad Mateos Labrador; hermanos don Fernando, don Concepción, don Adolfo y doña Rosario; hermanos políticos doña Concepción y don Raimundo; sobrinos, tíos, primos y demás familia, Agradecerán a sus amistades la asistencia a tan piadoso acto.

Casa Fermín
prorroga durante la próxima semana su gran venta especial de artículos para dar fin a todos los restos de la temporada
Tres precios que demuestran la ventaja de comprar en estos días
Crespones, surach, glaces y schantungs de 30, 40 y 50 todos a. 19,75
Senelic estampados de 18 y 20 a 13,75
Mantas todo lana, matrimonio, dibujos tapiz de 332 pesetas, hoy 20 duros menos
Casa Fermín Cervantes, 35

PLANCHAS ONDULADAS Y CARTON ASFALTADO
Especiales para tejados de talleres, almacenes, secaderos, establos, granjas, cocheras, etc., y para revestimiento de paredes castigadas por lluvias, impermeabilización de azoteas y otros usos. Absolutamente impermeable. Poco peso. Fácil colocación. Muy barato. Pídanos muestra, precio y detalles. Tenemos clavazón. ALMACENES «PINCIA». Oficinas: Regalado, 10. VALLADOLID

MOLINOS-FABRICAS DE HARINAS
Grandes existencias de accesorios para estas industrias. Piedras para para molinos (Francesas), (Artificiales), legítimas (Mayol). Casa especializada en dientes de madera para coronas industriales.
SUMINISTROS INDUSTRIALES «MAT»
Avenida General Franco, 8, Valladolid

VENTA DE MATERIALES DE CONSTRUCCION A PRECIO DE FABRICA
ALMACEN «ROBLEDANO». Doctor Sancho, 4 y 6, entrada por San Francisco
WERTHEIM para coser y bordar la mejor
Contado y plazos. Concesionario exclusivo
Alberto González, San Francisco, 23. Tlf. 292
Necesita agentes

El Caudillo presenció unos ejercicios militares

Los realizó la guarnición de Guipúzcoa en Peñas de Aya

Asistieron también los ministros del Ejército, Aire y Agricultura

San Sebastián, 19.—En las Peñas de Aya se ha celebrado esta tarde un interesante ejercicio militar, a cargo de las fuerzas de la guarnición de Guipúzcoa, que fué presenciado por Su Excelencia el Jefe del Estado,

ante quien, una vez más, ofrecieron una prueba de su instrucción y técnica depuradas y de su entusiasmo y disciplina en el servicio.

Acompañaban a Su Excelencia el ministro del Ejército, teniente general Dávila; el ministro del Aire, teniente general González Gallarza; el ministro de Agricultura, señor Rein; el capitán general de la sexta Región, teniente general Yagüe; el teniente general Moscardó y otras autoridades.

Una vez situado en el puesto de mando y previa autorización de Su Excelencia, comenzó el ejercicio de escalada, dirigido por el general de división D. Pedro Pimentel, y a las inmediatas órdenes del teniente coronel del batallón Colón 24, don Ricardo Fontana.

Las fuerzas demostraron una magnífica pericia y una extraordinaria preparación militar.

El ejercicio fué seguido con el mayor interés por el Caudillo, que conversó sobre cuestiones militares con los generales que ocupaban los puestos de mando. Al final, las fuerzas del batallón desfilaron ante Su Excelencia, quien terminado el ejercicio, se trasladó al palacio de Ayete.

Su Excelencia asiste a un festival de pelota vasca

San Sebastián, 19.—Su Excelencia el Jefe del Estado ha asistido esta tarde a un festival de pelota vasca organizado en su honor en el frontón Urumea. El Caudillo llegó al frontón a las ocho y media de la tarde e iba acompañado de su esposa y del ministro de Asuntos Exteriores. Al entrar en el frontón, el público le vitoreó y aplaudió.

A las once menos cuarto terminó el festival de pelota, abandonando el Caudillo el frontón entre aclamaciones de la multitud.—Logos.

A los 56 años ha hecho la 120 donación de sangre

Santiago de Compostela, 19.—En la mañana de hoy el vecino de esta ciudad Felipe López, que cuenta 56 años de edad, natural de la provincia de Zamora, y que fué sacristán hace años en la capilla del Hospital Real de Compostela, se ha prestado a la donación de 800 gramos de sangre para un alumno del Seminario Conciliar, enfermo de tuberculosis. Con esta transfusión, suman ya 120 las donaciones que ha hecho.

PERU rompe sus relaciones diplomáticas con CUBA

Lima, 20 (1 t.).—Oficialmente se anuncia que el Perú ha roto sus relaciones diplomáticas con Cuba.—Efe.

Causas de la ruptura

Lima, 20 (2 t.).—Perú rompió sus relaciones diplomáticas con Cuba por la fuga de dos dirigentes apristas que se hallaban en la Embajada de dicho país desde hace siete meses.—Efe.

Elogioso artículo del "Times" de Londres acerca de España

Madrid, 20.—«A B C» de hoy publica el siguiente despacho de su corresponsal en Londres:

«Piedras de la Vieja España» es una amplia, concienzuda y honesta información que aparece hoy en el «Times» en lugar preferente y firmada por su corresponsal en Madrid. Se exalta en ella la riqueza arquitectónica de la Península y el tenaz esfuerzo que realiza el Gobierno de Franco—aun antes de que la guerra civil terminara—para reparar los inmensos daños causados en este tesoro durante la contienda. El artículo contiene abundantes detalles de la vasta obra de la Dirección General de Regiones Devastadas, así como la labor de la Dirección General de Turismo, «inapreciable institución»—dice—que ha abierto algunos paradores en viejos monasterios y en palacios rodeados de paz y de historia, y estimula con este espíritu la iniciativa privada en la hospedería.»

LA HUELGA EN FINLANDIA ES DE INSPIRACION SOVIETICA

Los dirigentes comunistas visitaron antes la Legación rusa

Enérgica posición del Gobierno

Helsinki, 20 (1 t.).—Los dirigentes comunistas visitaron la legación soviética antes de celebrarse la reunión del comité del partido democrata popular—coalición de comunistas y el ala extremista de los socialistas—para tratar de la prosecución de la huelga. El presidente del partido comunista, Aimo Altonen, que ha regresado recientemente de Moscú, dijo que en esta reunión se había tratado de la ayuda material a los huelguistas. Antonen ha sido jefe de la Policía secreta.

La Federación Sindical finlandesa ha amenazado con expulsar a cuatro sindicatos dominados por los comunistas, si sus afiliados en huelga no vuelven al trabajo.—Efe.

Escaramuzas con la Policía

Helsinki, 20 (1 t.).—Los huelguistas del puerto finlandés de Kemi han tenido algunas escaramuzas con las fuerzas de Policía. En el puerto de Hangoe, alrededor de 600 cargadores de muelle decidieron reanudar el trabajo, mientras que el Gobierno ha enviado al puerto importantes contingentes de Policía para protegerlos de las amenazas del partido comunista.—Efe.

Refuerzos de Policía a Kemi

Helsinki, 20 (1 t.).—Se confirma

Catástrofe en un túnel ferroviario de COREA

48 pasajeros de un tren, muertos y 150 heridos

El pánico fué la causa principal de la tragedia

Seúl (Corea), 20 (1 t.).—Los funcionarios ferroviarios anuncian que 48 personas perdieron la vida, y 150 resultaron heridas el jueves al producirse el pánico entre los 400 viajeros de un tren que se quedó detenido en el túnel de Yung, a 200 kilómetros al Suroeste de Seúl. Se añade que la mayor parte de las muertes ocurrieron durante el pánico dentro del túnel, de cinco kilómetros de longitud, cuando los pasajeros se bajaron de los vagones y se agolparon a lo largo del pasadizo, a través de una densa cortina de humo. Numerosas personas murieron asfixiadas. Un cuadro trágico de pasajeros corriendo desesperadamente, aplastando a su paso a mujeres y niños, se ofreció a la vista de los primeros contingentes de auxilio enviados al lugar del accidente. El pánico, aparentemente, surgió cuando unos vagones se desengancharon en el túnel. Los empleados del tren no pudieron enganchar los vagones inmediatamente debido a la aglomeración de la gente, y los cadáveres amontonados. Las vías quedaron expeditas al tránsito pocas horas después. Se están investigando las causas de la tragedia.—Efe.

Emboscada de bandidos a carabinieri, en Palermo

Ocho muertos y diez heridos Su camión fué volado por una mina

Palermo, 20 (1 t.).—Ocho carabinieri resultaron muertos y diez gravemente heridos, ayer, viernes, cuando una mina colocada por bandidos desahizo el camión en que viajaban. Los bandidos atrajeron a los carabinieri a una emboscada.—Efe.

Querían derribar al Gobierno chileno con un paro general

Más de doscientos dirigentes comunistas han sido detenidos

Santiago de Chile, 20 (1 t.).—En unas declaraciones a la Prensa, el Presidente González Videla ha manifestado que el Gobierno controlaba la situación. Reveló que los comunistas y los de la oposición al régimen proyectaban en estos momentos un segundo plan para derrocar al Gobierno por medio de un paro general, habiendo conseguido que 17.000 obreros de distintas fábricas se declararan en huelga.

El Gobierno—dijo—está firmemente determinado a tomar medidas contra los dirigentes de las organizaciones revolucionarias.—Efe.

PARA LA LIQUIDACION DE LOS COMUNISTAS COMO FUERZA ORGANIZADA

Santiago de Chile, 19.—El presidente y los jefes de los partidos políticos que apoyan al Gobierno discutieron anoche las medidas a tomar para la liquidación de los comunistas como fuerza organizada y de otros elementos que tratan de provocar agitaciones a través de las fuerzas estudiantiles.

El presidente ha ordenado la marcha de tres regimientos hacia Santiago, desde Valparaíso y Viñas del Mar, para la aplicación de la ley marcial.—Efe.

Detención de doscientos dirigentes

Santiago de Chile, 19.—Doscientos miembros del partido comunista, entre los cuales se hallan varios dirigentes parlamentarios, han sido detenidos acusados de haber intervenido en los disturbios callejeros.

El jefe de la Policía, Luis Brun, comunicó al corresponsal de la United Press que sus hombres continúan haciendo nuevas detenciones. Señaló la intención de los dirigentes comunistas de paralizar totalmente las actividades nacionales para derrocar al régimen. La Maestranza de Santiago, dijo Brun, ha sido ocupada por las fuerzas militares y mañana se reanudará el trabajo. Añadió el jefe de la Policía que existe una orden de detención contra todos los dirigentes de los sindicatos comunistas y que no habían sido recibidas nuevas denuncias de atentados.

Tres muertos y trescientos heridos durante los desórdenes

Santiago de Chile, 19.—El secretario general del Gobierno, Darío Poblete, ha manifestado a los periodistas que, según datos oficiales, son tres las personas que han resultado muertas durante los desórdenes de estos días. Agregó que el número de heridos es de unos trescientos. Según manifestó, no hay estudiantes detenidos.—Efe.

BOXEO

En el tercer asalto Luis de Santiago pone fuera de combate a Latorre

Barcelona.—Anoche se celebró una reunión de boxeo, corriendo el combate principal a cargo de Luis de Santiago y Latorre. Venció Luis de Santiago, en el tercer asalto, por fuera de combate.

El aumento en los descuentos es apenas de 10 millones, creciendo algo más, de 978 a 1.034, los descuentos.—A. I. Arco.

El balance del Banco de España

Se viene produciendo desde principios de año una constante reducción en las cifras de la circulación fiduciaria, reducción que venía siendo más fuerte de cuanto podía esperarse, llegando la tendencia hasta a contener aquellos aumentos que suelen ser corrientes, en ciertos meses.

Había producido cierta preocupación este mantenimiento en la cifra de la circulación de los reflejos de la deflación y de la baja de tono que en la economía en general ha producido tanto la sequía como la crisis ganadera y por último la intensidad de las restricciones en el suministro de energía que, aunque mantienen con todas sus dolorosas consecuencias para la economía de los empresarios el juego íntegro de los jornales, como si se trabajara a plena producción, no deja la baja de los rendimientos industriales de tener sus reflejos sobre el conjunto económico, al producirse una contracción en la cifra general de giro de los negocios.

Por estas circunstancias se esperaba siempre, mes tras mes, con una evidente curiosidad, la presentación del balance del Banco de España. Al fin, después de un descenso poco menos que ininterrumpido en todo lo que va de año, de esa cifra de los billetes en circulación, he aquí que en el balance de fin de Julio se ha producido, al fin, una reacción de cierto vigor en esa cifra, respondiendo, aunque no con la fuerza de costumbre, a ese movimiento estacional de aumento en los medios de pago que tiene lugar en los momentos en que se hacen los preparativos para la recolección. En efecto: en el balance de fin de Junio la circulación fiduciaria que se encontraba entregada por bajo de los 25.000 millones—en 24.887 exactamente—, se ha elevado a los 25.460 millones.

Como ya hemos dicho antes, en épocas normales se solía atribuir este aumento en la cifra de billetes en circulación a las necesidades del campo, ya que los gastos de la recolección de cereales muchas veces

se pagaban con adelantos financieros de los Bancos, que, más tarde, se iban liquidando a medida que la cosecha, puesta ya en los graneros, se iba vendiendo. La implantación del sistema del Servicio Nacional del Trigo no había modificado estas condiciones. Puede que sucediera al contrario, que agravara las necesidades de financiación, ya que el Servicio, al concentrar las compras de trigo no concentra, del mismo modo, los pagos del cereal adquirido, manteniéndose el servicio de financiación a través de la Banca.

Este año, sin embargo, el balance indicado no presenta ningún gran esfuerzo o presión sobre las cifras del crédito bancario afecto a esas necesidades agrícolas, ya que la única elevación de cierta importancia, de un mes a otro, se refleja en la cuantía de los créditos personales y en ellos, son mucho más fuertes los aumentos en los concedidos a organismos administrativos o públicos, que pasan de 852 a 1.081 millones, mientras los concedidos a particulares sólo suben de 695 a 791, y los avalados por los Bancos progresan de 159 a 240 millones. En resumen: los créditos personales crecen de 1.707 a 2.080 millones. Entretanto, los créditos con garantía de valores, que son los que reflejan más claramente las evoluciones de la Banca buscando dinero en el Banco de España, bajan en su saldo dispuesto de 4.231

En Madrid será instalado un Instituto islámico

Es iniciativa del Rey Faruk de Egipto Dicho centro buscará en España y difundirá la cultura musulmana

Nueva York, 19.—Bajo el título «Egipto proyecta la creación de un centro islámico en Madrid», «The New York Times» publica una información fechada en Beirut, de su servicio especial en la capital libanesa, que dice lo siguiente:

«El Rey Faruk de Egipto ha iniciado un programa para el establecimiento en Madrid de un Instituto islámico o árabe para renovar el contacto entre la cultura árabe viva, de hoy, y la herencia islámica árabe en España, que fué uno de los tres o cuatro mayores centros de la civilización árabe en su edad de oro. En gran parte, a través de España, incluyendo la primera gran Universidad europea de Córdoba, fué como el mundo árabe prestó su gran contribución al desarrollo de la civilización occidental.

La principal misión del Instituto, de acuerdo con el proyecto del Rey de Egipto, será la búsqueda y estu-

dio de los manuscritos en España, en la que durante casi ocho siglos existieron reinos y principados musulmanes. Los musulmanes llegaron el año 712 y los últimos fueron expulsados precisamente cuando Colón navegaba hacia el descubrimiento de América.

Jugará en España el equipo inglés de fútbol de Cardiff

Cardiff.—El equipo titular de fútbol ha sido autorizado para realizar una excursión por España.

En plena naturaleza se hermanan las Juventudes Fenicias bajo el signo de la Falange

Albergues de verano

Dos catástrofes aéreas en GRAN BRETAÑA

Un avión se estrelló contra una colina murieron veintidós pasajeros

Otro avión, en pruebas, estrelló también, murieron cinco personas

Londres, 19.—Un bimotor «Proctor», de la B. E. A., se ha estrellado cerca de Olham (Lancashire). primeras noticias señalan que las personas han resultado muertas, accidente y varios heridos, en los cuales figuran dos niños y cuatro sonas ilegas. Se cree que iban en sonas a bordo.

El choque del aparato ha sido en las colinas de Penning, en el condado de York.

Cinco muertos al estrellarse un avión durante un vuelo de pruebas

West Riding (Yorshire), 19.—Un avión «Proctor», de pruebas desde Yaden, en el condado de York, se ha estrellado en un campo de maíz, después de una de sus alas se desprendió. El piloto se quemó inmediatamente, resultando muertos los cinco pasajeros.—Efe.

Cargas explosivas contra hipopótamos y elefantes en una zona de Transvaal

Johannesburgo, 19.—Cargas explosivas y trampas especiales han tenido que utilizarse en el último recurso en la lucha que sostiene contra los hipopótamos que han causado, hasta la fecha, grandes estragos en la zona oriental del Trasvaal.

Según ha manifestado un portavoz de las autoridades, las bombas llevan una débil carga para sólo asustar a los hipopótamos. Se agrega que posiblemente habrá que utilizar el mismo procedimiento contra los elefantes.—Efe.

España, al Congreso I. de Estadística

Madrid, 19.—Por la Presidencia del Gobierno, a través del ministro de Asuntos Exteriores, ha sido enviada la invitación hecha a España al séis Congreso Internacional de Estadística, que comenzará en Bruselas el 3 de Septiembre próximo y concurrirán cerca de 50 países. El curso de dicho Congreso se pondrá la admisión de un miembro permanente español al Instituto Internacional de Estadística de La Haya.

Ha sido designado para representar a España en dicha reunión el consejero de Economía Nacional, Antonio de Miguel, perteneciente también al Consejo Superior de Estadística y miembro español permanente en el mencionado Instituto internacional.

Si necesita IMPRESOS encárguelos en los talleres de



EL ADELANTADO